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Club nautique Ichtus 
PV de l'assemblée générale ordinaire du 29 mars 2019 

 
 
Tenue: salle de réunion du bâtiment polyvalent au port de St-Blaise 
Présidence: Antoine Berthoud 
 

1. Appel 
Présents et excusés: S'est fait selon la liste des membres du club à signer ou mettre une 
croix sous « excusé ». Elle sera archivée avec l'original du présent PV. L'on dénombre 97 
membres présents y compris le comité et 43 ont pris la peine de s'excuser. 

2. Nomination des scrutateurs 
Acceptent la fonction : Yannick Droval et Olivier Amstutz 

3. Procès-verbal de la dernière AG 
Personne n'en demande la lecture, ne suscite pas de remarques et est adopté avec 
remerciements à ses auteurs. 

4. Rapport des responsables de secteurs 
 
Bref rappel de l’organisation du club et séances du comité. 
 
Secteurs nautiques 
Canoës-kayaks (Yoann Floch): Le secteur marche très bien. 2018, vendu 6 anciennes 
embarcations et reçu 2 d’un membre du club. Achat d’une bâche pour le canoë 12 
places. 2 sorties matinales ont été organisées et ça va être refait en 2019. 3 nouveaux 
kayak vont être achetés. Rachat de sièges pour les anciens canoës. 3 sorties matinales en 
collaboration avec le secteur aviron vont être organisées entre mai et juillet. 
 
Aviron (Gérard Gremaud): 2018, environ 100 sorties réparties sur les yoles et les skiffs. 
Environ 20 sorties accompagnées pour la formation et 2 sorties lever du soleil. 2019, pas 
d’investissements importants prévus. Mise en place du concept de formation. 
 
SUP - Stand Up Paddle (Anne-Françoise Rey): 2018, achat de 6 flotteurs et 40 pagaies, 
gestion des commandes, défauts, dégâts, garanties, pertes et remises en état, très 
nombreuses sorties. 2019, augmenter le nombre de flotteurs pour répondre à la demande. 
 
Planche à voile (Manon Berger): 2018, optimisation des rangements, marquage du 
matériel, les nouvelles voiles sont très utilisées, les panneaux d’info portent leurs fruits. 
2019, achat de nouvelles planches avec et sans dérive. Protection du ponton, 
optimisation du rangement (wishbone) et mise en place du concept de formation. 
 
Voile légère (Sietse Wouters en remplacement de Laurence Jampen): 2018, nombre de 
sorties stable, bilan flotte : 3 Optimistes, 7 Laser et 7 catamarans. 
2019, stockage des Lasers sur râtelier, achat de 2 RS Zest, et 3 RS Cat 16S en 
remplacement des H15, H16 et Dart 20 ou Top cat ; mise en place du concept de 
formation, projet d’un match race en Laser. 
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Voile lestée (Catherine Henry): 2018, total de 176 sorties dont 120 avec le Surprise et 56 
avec le Biquille, entre mi-mars et mi-décembre. 2019 : achat éventuel d’un nouveau 
Surprise vu le succès croissant du secteur et de ce type de voilier. 
 
 
Secteurs infrastructures et équipements 
 
Locaux (Brigitte Tisserand): Pas grand choses à faire en 2018 vu que l’on ne disposait que 
d’un portacabine qui a été vidé début 2019. Il manque encore des jeux de plage pour les 
enfants et un micro-ondes (trouvé à instant parmi les participants de l’AG). Pour la 
vaisselle, il y a l’eau chaude aux WC et en été l’évier sur le côté du bâtiment polyvalent. 
 
Nouveau local (Mark Haltmeier) : 2018, petite synthèse des raisons, inconvénients et 
avantages liés au report des travaux. 2019, il y a un magnifique voile d’ombrage qui vient 
d’être installé. Les armoires, les casiers et les modules de râteliers ont été montés. Les 
nouvelles installations vont nécessité une période de rodage : merci pour les feedbacks 
constructifs et votre indulgence. Projections de quelques photos pour visualiser l’évolution 
du chantier durant l’année… Pour info nous avons pu récupérer le gazon synthétique du 
stade de Pierre-à-Bot qui sera mis à différents endroits, notamment devant les râteliers. 
 
Equipements collectifs (Vanessa Falciola): 2018, gestion des combis + gilets et report de 
l’achat suite au retard du local. 2019, gros achat de 147 combinaisons + shorty robustes. 
Système de couleurs par taille avec logo du club. Fabrication de chariots sur roulettes. 
 
Espaces de rangement privés (Alfredo Carrero): 2018, pas d’activité, faute de local. Le 
formulaire de demandes d’emplacements de stockage mis en ligne sur le site ichtus.ch fin 
2018 a permis de préparer le terrain. 
2019, nous avons 120 armoires (40 de plus que dans l’ancien local). Au vu de la demande, 
nous encourageons les gens à partager leur armoire. Il y a 36 casiers et il en reste 12 de 
disponible. Au sous-sol les casiers sont à usage quotidien et réservés aux membres du club.  
L’autre espace au sous-sol pour stocker les flotteurs a été divisé en 6 racs et les places 
numérotées. Il y a 96 emplacements et on peut mettre 2 planches à voile par 
emplacement. Il y a 16 places pour le NFT. Il faudra que chaque personne mette son 
matériel où il le veut et un plan sera mis vers la porte d’entrée afin que chacun puisse 
marquer son nom sur l’emplacement qu’il a choisi. Projection de photos du montage des 
armoires et casiers… 
 
Outillage (Claude Berger): 2018, pas d’activité. 2019, aménagement du local technique, 
achat d’un nouvel établi avec des tiroirs verrouillables, achats d’outils selon les besoins. 
 
Bateau moteur (Yannick Droval): 2018, RAS. 2019, projet de mettre une pompe de cale 
automatique sur le Vent Blanc. 
 
 
Secteurs animation et gestion 
 
Animation (Frédéric Delcambre): 2018, année particulière sans vrai local. 2019 aider les 
membres à prendre de bonnes habitudes avec le nouveau local et équipements. 
 
Manifestations (Manon Berger en remplacement de Stéphane Neff): 2018, manche du 
championnat suisse annulée par manque de vent mais les 2 concerts et les DJ ont bien 
marchés. Démo par Balz, Tenue du stand des mascarades, belle expérience. 
2019, régate déplacée aux 14-15 septembre et manifestation plus petite. Projection d’une 
petite séquence vidéo. 
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Secteur NFT (Manon Berger): 2018, 4 entrainements par semaine + 1 camp à Leucate, 
participation à 5 manches du championnat suisse, participation au championnat du 
monde slalom Junior au lac de Gard, championnats d’Europe à Bol en Croatie, 12 jeunes 
ont participés aux régates, Marion Froidevaux 1e femme, Dimitri 2e junior et Ian Bonhôte 3e 
jeune. 
2019, Les jeunes vont se mettre au foil vu le peu de vent. Beaucoup de manches en foils 
aux championnats Suisse. Formation (nouveaux jeunes et J+S) et régate du 14-15 sept. 
 
Groupes externes (Antoine Berthoud): Ichtus met son matériel à disposition des groupes 
externes. 2018, 25 demandes dont 10 annulées pour raisons météo, 214 participants, 9 
moniteurs et 25 heures de gestion administratives. 
2019, continuer d’offrir cette prestation et améliorer le sécurité avec le wishboniche. 
 
Gestion et administration (Mark Haltmeier et Frédéric Huissoud): 2018, travail de caissier 
(cotis, compta…) ainsi que de secrétariat (demandes d’adhésion, correspondance, 
PV…). Dans les divers, il y a la coordination de la fusion des clubs, séances avec la 
commune en lien avec le nouveau local et le projet d’aménagement des rives (retour 
positif reçu cette semaine, mais la mise en œuvre va prendre du temps). 
2019, finalisation de la nouvelle application web qui permettra à terme de réduire 
fortement le temps de travail administratif tout en offrant une plateforme qui permet de 
gérer tout le matériel du club, les sorties nautiques et l’ensembles des transactions 
financières… Coordination des derniers travaux d’aménagements et inauguration du 
nouveau local (mai-juin) ; rédaction du bulletin de juin du Gouvernail consacré au club ; 
projet d’aménagement des places à terre et des berges… 

5. Rapport comptable 
Le budget 2018 qui prévoyait des dépenses élevées qui réduirait notre fortune d’environ 
100’000 CHF ne s’est pas matérialisé à cause du retard pris dans la construction du 
nouveau local. Avec l’arrivée du NFT les cotisations ne représentent plus le 90% des 
entrées mais 66% car maintenant il y a aussi des recettes dues aux manifestations et aux 
subsides J+S. Bilan positif de CHF 6'000.- 
 
Marcel lit le rapport des vérificateurs de compte et propose à l’assemblée d’accepter les 
comptes. Les compte sont approuvés et décharge donnée aux caissiers. 

6. Présentation du budget 2019 
Recettes : les cotisations devraient représenter env. 65% des entrées. 
Dépenses : elles seront plus élevées que la norme en lien avec le nouveau local. Côté 
secteurs nautiques c’est au niveau de la pàv et des dériveurs et catamarans que les 
dépenses seront les plus élevées. 
Qqun demande si dans les CHF 6'000 du secteur voile lestée il y a la prévision d’achat du 
futur Surprise. Oui, car on espère trouver un bateau comme l’année passée. 
Budget approuvé par l’assemblée. 

7. Propositions du comité 
a) Indemnisation des membres du comité 
Mark explique le principe et fonctionnement des indemnisations : + 10h/an = 100 CHF ; + 
20h/an = 200 CHF, etc. Pour la majorité des membres du comité cela reviendra à leur offrir 
la cotisation annuelle. 
Sur l’enveloppe totale de 20'000 CHF, les ¾ iront pour le secteur animation. Un membre 
demande combien on payait Nicolas Droz, Mark signale que si le montant a varié au 
cours du temps un total de CHF 20'000 est proche de la réalité. 
La majorité de l’assemblée accepte le principe de l’indemnisation des membres du 
comité. 
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b) Concept de formation 
Antoine explique qu’en 2018 Mark a lancé un sondage pour savoir qui souhaitait 
bénéficier de cours nautiques. Quelques 120 personnes souhaitaient avoir des cours de 
voile (dériveur et catamaran) un peu moins pour la planche et quelques personnes pour 
l’aviron. Le but en voile est d’avoir le niveau 1 en Laser et de savoir naviguer jusqu’à 3 
beaufort et pour l’aviron de savoir redresser un skiff avec élégance. 
Antoine s’est renseigné auprès des clubs alentours pour collaborer avec eux, le CVN a dit 
qu’il n’avait pas le temps de s’occuper de ça et la société d’aviron n’a pas souhaité 
répondre à nos courriers. Pour les cours de voile on va regarder avec les moniteurs J+S 
sous la responsabilité de Yaëlle, pour le skiff sous la responsabilité de Rachaia et Amid et 
pour la planche à voile ce sont les jeunes du NFT qui vont s’en occuper.  
Les cours seront dispensés par des moniteurs qui seront indemnisés, le moniteur peut 
souhaiter être bénévole, les cours pourraient être remboursés. Le problème du bateau 
moteur n’est pas encore résolu et il faut aussi résoudre le problème des casques audio. 
Christian Berthoud dit qu’il avait proposé que les gens qui veulent prendre des cours 
doivent faire du bénévolat avec Fred, Fred dit qu’il serait très intéressé d’avoir de l’aide. 
Christian demande si une famille qui a 3 enfants devra payer 3 x le cours, Antoine répond 
qu’il y aura possibilité que la famille fasse du bénévolat avec Fred. Yannick demande si 
ces cours ont un rapport avec les certifications, ce qui ne sera pas le cas. 
L’assemblée accepte le principe des cours payants. 
L’assemblée accepte le système de bénévolat en faveur du club pour suivre les cours. 
L’assemblée accepte que les gens qui n’ont pas la possibilité de payer les cours les paient 
avec du bénévolat. 
 
c) Rapport du fonds de solidarité 2018 et proposition pour 2019 
2018, soutien à l’APSSA (Association Pour la Sauvegarde du Seyon et de ses Affluents) 
2019, proposition de soutenir l’ONG Suisse Mercy Ships : 3 bateaux hôpitaux qui offrent 
leurs services aux plus démunis. L’assemblée accepte de soutenir cette ONG. 

8. Propositions individuelles 
RAS. Une dame remercie le comité pour son travail. 

9. Elections du comité 
Réélection du comité par applaudissements. 

10. Nomination des vérificateurs de comptes 
Vérificateurs :  Byron Papadopoulos (2e année) et Yannick Droval (1e année) 
Suppléante : Rachaya Wisard. 

11. Divers 
Réponses à vos questions : Quelle armoire, quel casier ou quel emplacement m’a-t-on 
attribué ? Que faire de l’ancienne clef ? Comment entrer dans le nouveau local ? 
Présentation de l’application web ichtus.club  
 
 
Séance levée à 22h. 
 
Le teneur du PV: Yaëlle Roehrich. Finalisation par Mark Haltmeier. 
 
Approuvé par le comité. 
 
L'enregistrement audio sur lequel est basé ce PV est à disposition des membres qui 
souhaitent l'entendre dans son intégralité, de même que les listes de présences et 
d'excusés. 


